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! ! ! !今天上午，“关爱水生生
物，我们在行动”保护中华鲟等
珍稀水生生物公益活动在上海
举行。此次活动由全国水生野
生动物保护分会、上海市长江
口中华鲟自然保护区管理处等
联合举办；农业部水生野生动植
物保护办公室、中国渔政指挥中
心、上海市农业委员会、农业部
东海区渔政局等相关单位领导
及社会各界人士约 !"#人参加。

上午 !#时，长江口珍稀
水生生物增殖放流活动在上
海长江大桥畔拉开帷幕，随着
放流口令的下达，来自苏浙沪
的嘉宾们全家总动员通过专
用滑道将一袋袋胭脂鱼放归
长江，胭脂鱼属国家二级保护
动物，今天共放流 !万尾。

本次活动得到《中国水生
野生动物》杂志、奔驰公司上
海汇之星和 $%&俱乐部的大
力支持。 本报记者 朱全弟

陈意俊 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟）昨天
中午，酒泉市组团赴长三角地区
经贸合作洽谈会在沪举行。酒泉
市与上海、江苏、浙江等地客商共
签约投资合作项目 '(个，签约金
额 ')#亿元。

! ! ! !本报讯 昨天下午，上海市市
长韩正在西郊宾馆会见日本众议
院议长横路孝弘一行。
韩正说，今年是中日邦交正

常化 (#周年，也是中日国民交流
友好年，议长此时率团来访具有
特殊意义。上海与日本各地都保
持着密切合作，其中大阪、横滨是
上海第一批对外缔结的姐妹城
市，多年来已在经贸、科技、文化、
教育、公务员交流等方面取得了
丰硕的合作成果。相信议长此次
访问将进一步增进中日两国友
谊，推动两国地方政府之间的友
好交往。

! ! ! !本报讯 （特约通讯员 顾武 记者 江跃
中）记者昨天从闸北区政府获悉，已经由政府
出资主办了 !)年的上海国际茶文化旅游节，
今年起全面实行商业化运行模式，引入上海帝
芙特国际茶文化广场有限公司开展互赢合作
办节，此举标志着上海国际茶文化旅游节开始
正式走向市场化、产业化的发展道路。

由闸北区政府、市旅游局、市农委、市侨
办、市文广局、文汇新民联合报业集团、市茶叶
学会、中国国际茶文化研究会等 !*家单位联
合主办的上海国际茶文化旅游节，是经国家文
化部批准的国内唯一以茶文化为主题的国际
性节庆活动。自 !++(年举办以来，已经累计吸
引了国内外上百万人参加，现已成为享誉国内
外的节庆品牌。为改变该节庆活动长期由政府

巨资投入的状况，茶文化旅游节组委会决定从
"#!"年第十九届起授权组委会办公室、闸北
区旅游局与闸北区域的国内知名茶产销民营
企业、年销售额达 (#亿元的上海帝芙特国际
茶文化广场有限公司签订长期战略合作协议，
双方共同办节，并授权该企业注资具体承办节
庆期间的主要商旅活动。
将于 *月 !!日至 *月 !*日举行的第十

九届上海国际茶文化旅游节，除 * 月 !! 日
晚上在大宁剧院举行“帝芙特之夜”开幕式
文艺晚会，以及 * 月 !* 日在浙江天台举办
闭幕式外，其他主要茶经贸、茶文化活动均
在总建筑面积达 !! 万平方米、拥有 !### 多
个经营铺位的上海帝芙特国际茶文化广场
举行。

A! !"!"年 #月 $日

星期日
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! ! ! !停车难、物业难、养狗难，已经成
为影响城市居民生活的“三大难”。对
于养狗，不但事关自己，还可能影响
到街坊邻里的生活。尽管本市已经出
台了养犬管理条例，但如何让“狗爸
狗妈”们真正管好自己的“孩子”，念
好“养狗经”却不是件简单的事情。
浦东潍坊社区探索运用居民自

治的办法，让“狗爸狗妈”们自发形
成“狗狗群”，互相交流管好“孩子”
的经验，也互相督促让“孩子”不在
外“为非作歹”。

“养狗经”一
谁家孩子谁家抱
记者来到潍坊十村二居委，这

里以老公房为主，老年居民较多，养

狗的人也不少。
如何让“自家孩子自家抱”？居

委书记金维娜介绍，该小区有近 (#

条狗。过去养狗的人十有七八不办
证，发生了纠纷也“冤无头债无主”。
结合《上海市养犬管理条例》等出
台，街道居委会大力宣传相关法律
法规，督促“狗爸狗妈”们主动办证。

由于养狗不单是个人的事，也
会影响到社区的其他居民，广泛发
动群众力量也是“真经”。居委干部
主动上门验证，如果发现有新增小
狗，居民们则会主动向居委会反映，
确保“谁家孩子谁家抱”。现在小区
养狗的办证率基本上达到 !##,。

“养狗经”二
“狗爸狗妈”开“派对”

小狗出门有没有拴好绳，便便
是否及时处理？关键在于“狗爸狗

妈”们是否“管教有方”。
为此，居委会通过召开“狗狗派

对”，将“狗爸狗妈”们请来，一起切磋
“养狗经”。“你家的狗狗是吉娃娃真
精神，我家的腊肠狗平时喜欢吃什
么……”大家聊得不亦乐乎。在感情
交流的同时，带狗出门要带的几样
“宝”，同样成为彼此互相取经的内容，
大家争相讲述自己如何“教狗有方”。

“养狗经”三
“草根语言”居民自治
“养狗是好事，就算有个别不文

明行为，也要用人性化的办法化
解。”金维娜介绍，现在社区里有
!##多名志愿者，其中很多人都是
“狗爸狗妈”，他们在自律的同时，也
互相督促，常常用“草根语言”劝阻
不文明养狗的行为。
比如，一次一名志愿者在小区

巡查时看到有人遛狗没有拴狗绳，
就上去“套近乎”，“你的小狗好可爱
啊，我也喜欢养狗，就是你没拴绳
子，我想抱抱心里有点害怕呢！”对
方听了之后马上表示，“我这就回家
拴绳子去”。
尽管平时巡逻的志愿者多数为

小区退休居民，但到了寒暑假，不少
孩子们也加入其中。初中生马安迪
在参加了社区活动后，回家就成了
父母的义务“宣讲员”，自己养狗也
更加讲文明，出门遛狗一定系好绳
子，带好纸张塑料袋。
据了解，潍坊街道下属居委会

运用“四会一章一约”等自治手段民
主管理居民公共事务，即通过建立
听证会、协调会、评议会等协调机制
和平台，解决了改建新建老年活动
室、文明养狗、小区是否开边门等许
多热点难点问题。本报记者 宋宁华

潍坊街道发挥居民自治“威力”———

让“狗爸狗妈”念好“养狗经”
! ! ! ! 本报讯 中
共中央政治局委
员、上海市委书
记俞正声昨天下
午会见了青海省
果洛藏族自治
州党政代表团
一行，对代表团
来沪共商对口支
援合作工作表示
欢迎。

市 领 导 丁
薛祥、姜平参加
会见。

俞正声在会
见时说，中央确
定上海对口支援
果洛州，这是中
央交给上海的光
荣任务，也是上
海的责任和义
务。我们要按照
中央要求，全力以
赴做好对口支援
各项工作。果洛州
自然条件艰苦，你
们在艰苦的环境
里做出很多成绩，
令人钦佩。上海对
口支援果洛州的
同志要认真学习
当地干部群众艰
苦奋斗的精神、
作风和干劲，落实好对口支援各
项任务，把对口支援的成效切实
体现在当地人民的生活改善中。
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! ! ! !本报讯 上海市人民政府昨天
晚上举行招待晚宴，欢迎前来出席第
四次中日韩文化部长会议的嘉宾。
上海市市长韩正在致欢迎词时

表示，今年正值中日邦交正常化 (#

周年和中韩建交 "#周年，中日韩三
国文化部长相聚上海，将对促进三

国间文化交流与合作，推动亚洲文
化繁荣与发展起到积极作用。上海
将以此次会议为契机，以改革创新
为动力，解放和发展文化生产力，激
发全社会文化发展活力，营造有利
于文化发展的社会环境，进一步扩
大和促进中外文化合作交流，努力

把上海建设成为更具创造活力、更
加开放包容、更有特色魅力的国际
文化大都市。中国文化部部长蔡武、
日本文部科学大臣平野博文，韩国
文化体育观光部长官崔光植等出席
晚宴并致辞。
!相关报道见 "#$版!文娱新闻"

推动亚洲文化繁荣与发展
市政府举行晚宴欢迎中日韩文化部长会议嘉宾，蔡武韩正出席

! ! ! !本报讯 （记者
江跃中）变“政出多
门、条块分割”为“一
门式”服务。”本市首
家社区群团工作中
心———宝山社区（街
道）群团工作中心，
日前在闸北区宝山路
街道社区文化活动中
心挂牌成立。据介绍，
这个中心是街道总工
会、团工委、妇联、统
战、老干部工作的统
一平台，负责组织、
协调、指导辖区部
门、单位和广大群
众，“一门式”开展基
层服务工作。有利于
推动社区群团联动、
工作资源共享、提升
办事效率。

根据实施意见，
目前工作中心的主
要任务有：推进各居
民区群团工作全覆
盖，在符合组建条件
的居民楼组、“两新”
组织建立群团组织；
结合各居民区“百分
百行动”，指导帮助

团组开展好服务工作；依托街道
志愿者服务总站，整合街道工、
青、妇、统战下属各支志愿者队
伍，建立一支以党员干部、中小学
老师、医生护士以及社工义工为
主体，社区居民、企业职工、党外
及各界人士为支撑的志愿服务队
伍，定期开展各类活动等。

引入民企承办主要节庆活动

上海国际茶文化节今年起走向市场

韩正昨会见

日本众议院议长

酒泉市与长三角地区

合作洽谈会在沪举行
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